

## MESSAGE DU DIMANCHE 03/05/2020

**THME** : Le combat spirituel

**TEXTE DE BASE** : Apoc. 12 :12 ; Eph. 6 :12

### INTRODUCTION

Il y a plusieurs sortes de combats.

Le combat d'ordre :

- Familial
- Professionnel
- Sécuritaire
- Sportif
- Militaire...

Finalement, l'on arrive à cette expression qui dit : « **la vie est un combat** ». Mais ici nous voulons préciser qu'il ne s'agit pas de n'importe quel combat, mais du **combat spirituel**.

De nos jours, le sujet du combat spirituel fait malheureusement l'objet de pratiques illicites et de rites non Bibliques, qui égarent le peuple de Dieu. Le combat spirituel est un domaine méconnu, controversé et ambigu pour les chrétiens en majorité et même pour les non chrétiens.

Ce matin, nous étudierons à la lumière de la Bible,

- LA REALITE DU COMBAT SPIRITUEL
- LES ARMES ET STRATEGIES DE L'ENNEMI

Avant d'aborder le développement des points ci-dessous énumérés, permettez-moi de définir ce qu'est le combat spirituel et les antagonistes de ce combat.

### Définition

- Le combat spirituel est un affrontement spirituel entre deux forces, opposées.
- Il est une opposition entre deux royaumes: le royaume de Dieu et le royaume de Satan.
- C'est le fait que Satan veut maintenir captif, asservir l'être humain d'une part, et d'autre part, Dieu qui désire par amour sauver sa créature qu'est l'être humain.

### I. LA REALITE DU COMBAT SPIRITUEL (Apoc. 12 :12)

Le Nouveau Testament évoque plusieurs fois, le fait que la vie chrétienne est un combat. L'apôtre Paul pouvait dire à la fin de sa vie : « *j'ai combattu le bon combat, j'ai gardé la foi, j'ai achevé la course...* » (**2Tim.4 :7**).

Des textes comme ÉPHÉSIENS 6.10-20 ; 1Pier.5 :8 ; Jacq.4 :7, Apoc. 12 :12 montrent très clairement la réalité et l'importance de ce combat.

Bien aimés dans le Seigneur, Le combat est une réalité de la vie chrétienne. Malheureusement, certains chrétiens nient l'existence de ce combat. Si nous ne sommes pas conscients de la réalité du combat spirituel, nous sommes vaincus à l'avance, et Satan fera de nous sa proie au profit de notre ignorance ou de notre légèreté spirituelle.

Au travers des textes lus plus haut, nous parvenons à la conclusion que le combat spirituel est une vérité indéniable, et une réalité indiscutable.

Pour mener un bon combat efficace et remporter la victoire, il est important et nécessaire de connaître l'ennemi, ses stratégies et les armes dont il dispose.

#### ➤ **Les antagonistes du combat spirituel**

Nous déduisons donc de cette définition, que les antagonistes de ce combat sont, la puissance du royaume des ténèbres contre celle du royaume de Lumière.

Le combat spirituel engage donc les citoyens de ces deux royaumes: le royaume de Dieu (le peuple de Dieu, l'église) et (le royaume du Diable, le monde et son système qui s'oppose à la volonté de Dieu révélée dans les Saintes Ecritures, la Bible).

#### ➤ **L'ENJEU DU COMBAT**

L'objectif visé par Dieu est de libérer l'homme du péché, des ténèbres pour le salut « ici et maintenant » et le salut éternel.

Dieu donne la vie, la bénédiction, la restauration. **Jean 10:10b**

Le but de Satan, ange déchu est de rendre captif le plus d'âmes humaines pour la condamnation éternelle et la perte du salut.

Satan tue, vole et détruit. **Jean 10:10a**

## **II. LES STRATEGIES DU DIABLE ET SES ARMES DANS LE COMBAT SPIRITUEL**

Lucifer dans son camp utilise aussi bien des armes d'origine spirituelle que d'origine charnelle.

### **a) SES STRATEGIES**

Satan utilise la ruse, la séduction, la convoitise, le mensonge, la parole pour conduire l'être humain à la captivité.

Il se déguise en ange de lumière

Il utilise tout homme qui ne connaît pas Dieu ou qui ne le craint pas pour atteindre ses visées.

Il amène les hommes aussi bien les chrétiens à pécher contre Dieu. L'un des péchés qui lui donne accès dans la direction de la vie de tout Homme est le péché sexuel qui est pratiqué de nos jours à ciel ouvert, sans que cela ne dérange personne.

Il conduit les faux chrétiens ou les non-chrétiens à établir des alliances.

Il utilise des serviteurs de Dieu qui ne le craignent pas pour semer de faux dons spirituels dans les vies ou il sème directement « les pseudo-dons spirituels » dans la vie humaine.

Il combat les chrétiens par la persécution et l'injustice.

Il influence la destinée de l'homme, du chrétien en l'amenant à prendre des décisions sans Dieu ou à se tromper dans les prises de décisions importantes de sa vie.

La liste de ses stratégies pour combattre le chrétien n'est pas exhaustive.

## b) **SES ARMES**

Dans le combat spirituel, Satan utilise la plupart du temps les mêmes armes. Il les change lorsqu'il sait qu'il est confronté ou est en face d'un chrétien armé par Dieu à lui faire face ou qui représente un sérieux danger pour son royaume

**Citons les armes les plus utilisées par Lucifer, ses démons ou ses agents:**

### ➤ **La persécution**

La persécution est l'arme la plus utilisée par Satan dans le combat spirituel.

L'adversaire sait que le chrétien à l'instar de tout homme est fait de chair et de sang. Il a ses émotions, ses sentiments, ses désirs et ses limites.

Il sait que lors du combat spirituel tant qu'il ne touche pas au chrétien, ni à ce qu'il a de plus précieux ce dernier a et aura toujours le courage et la force d'aller jusqu'au bout.

Par contre s'il s'en prend au chrétien en le persécutant ou en persécutant un membre de sa famille ou en utilisant ses supérieurs soit dans le cadre professionnel ou en utilisant un des membres de sa famille pour le persécuter, il aura raison de la ténacité, de la fougue de ce chrétien qui le combat.

La persécution peut être spirituelle ou physique ou les deux à la fois.

La plupart du temps lorsque les agents des ténèbres, les méchants ou les persécuteurs ont tenté à différentes reprises de nuire spirituellement à un enfant de Dieu sans succès alors il l'affronte physiquement de façon directe ou indirecte (les épreuves).

### ➤ **La division**

Satan le voleur ne vient aussi que pour diviser.

Sa première tentative de division a eu lieu dans les sphères célestes lorsqu'il était encore au service de Dieu.

Il divise pour régner. Il sait qu'un couple, une famille, une demeure, une Église, une ville, une nation où les habitants sont divisés ne peut subsister à ses assauts et à ses œuvres de **vol**, de **destruction** et de **meurtre**.

Par la division, Satan sépare encore aujourd'hui les pasteurs, le corps du Christ en amenant chaque communauté locale à défendre des points de vue doctrinale et ecclésiologique qui ne sont pas source de salut mais de différenciation.

Il amène des églises locales à se considérer plus spirituelles, et supérieures aux autres. Ainsi naissent les dénigrements et les palabres à n'en point finir.

Il sème la division entre les pasteurs qui ne cherchent que leur gloire personnelle et finalement Satan règne sur ces églises de façon très subtile.

Retenons que : la division précède l'échec et la victoire du royaume de l'adversaire.

Christ n'est pas divisé. Le Père, le Fils et le Saint-Esprit ne sont pas divisés mais ils se complètent dans l'œuvre du salut de l'humanité et de l'avènement de la parousie.

### ➤ LE CONFORMISME RELIGIEUX

#### **L'Évangile selon Matthieu 23, 23-26**

*Jésus disait : « Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites ! Parce que vous payez la dime de la menthe, de l'aneth et du cumin, et que vous laissez ce qui est plus important dans la loi, la justice, la miséricorde et la fidélité : c'est là ce qu'il fallait pratiquer, sans négliger les autres choses.*

*Conducteurs aveugles qui éliminez le moucheron, et qui avalez le chameau. Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites ! Parce que vous nettoyez le dehors de la coupe et du plat, et qu'au-dedans ils sont de rapines et d'intempérance.*

*Pharisien aveugle ! Nettoie premièrement l'intérieur de la coupe et du plat, afin que l'extérieur devienne net ».*

Certains aspects du christianisme de nos jours, font penser à ces reproches du Seigneur aux pharisiens. Des maux comme le tribalisme, la corruption, l'hypocrisie, le népotisme, le favoritisme, les gloires personnelles, le racisme, le mensonge, la malhonnêteté ... se dissimulent derrière l'écran trompeur d'un christianisme actif.

Satan, le rusé qui se déguise en ange de lumière se cache derrière cette forme de christianisme et nous fait croire que nous sommes dans le vrai. Il ne faut pas seulement appartenir à un groupe religieux pour des intérêts personnels, mais être de vrais chrétiens soumis au Seigneur qui mettent sa parole en pratique.

**Attention, le conformisme religieux est une arme du diable pour nous faire endormir. Réveillons-nous si nous sommes endormis.**

### ➤ LA CHAIR (Rom.7 : 15-19)

Le lieu de l'affrontement est bien là, au-dedans de nous, au milieu de nos multiples désirs qui ont pour chacun un nom différent et qui nous agressent, parfois violemment. Ces désirs, nous les connaissons bien : l'argent, l'orgueil, la convoitise, l'honneur, le plaisir sexuel...

Mais on peut aussi y ajouter les multiples inquiétudes et soucis qui nous détournent de Celui qui devrait être l'objet essentiel de nos préoccupations.

### **La chair a recours à des ruses très subtiles pour essayer de continuer à contrôler le Chrétien.**

L'apôtre Paul nous révèle que la chair est une puissance de péché et de mort qui demeure dans nos membres, même après notre nouvelle naissance.

Ainsi, il écrit aux Galates:

*« Je dis donc: Marchez selon l'Esprit, et vous n'accomplirez pas les désirs de la chair. Car la chair a des désirs contraires à ceux de l'Esprit, et l'Esprit en a de contraires à ceux de la chair; ils sont opposés entre eux, afin que vous ne fassiez point ce que vous voudriez. Si vous êtes conduits par l'Esprit, vous n'êtes point sous la loi.*

*Or, les œuvres de la chair sont manifestes, ce sont l'impudicité, l'impureté, la dissolution, l'idolâtrie, la magie, les inimitiés, les querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les divisions, les sectes, l'envie, l'ivrognerie, les excès de table, et les choses semblables. Je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit, que ceux qui commettent de telles choses n'hériteront point le royaume de Dieu. » (Galates 5: 16-25).*

La chair a donc des désirs, qui sont contraires à ceux de l'esprit. Si nous marchons selon l'esprit, nous n'accomplirons donc pas les désirs de la chair, qui nous contrôlaient auparavant.

### **Satan, en complicité avec notre chair, réveille souvent en nous ces désirs.**

Retenons que ces désirs de la chair cités par l'apôtre Paul sont en incompatibilité, et en porte-à-faux avec la volonté de Dieu. La chair, le vieil homme sont des armes de l'ennemi, dont il fait usage ou réveille en nous pour nous amener à pécher contre Dieu.

#### **➤ la séduction spirituelle**

*Une des armes fatales du diable est la séduction*

*séduire : du grec « planos », qui signifie : faire errer, tromper, **conduire à l'écart** .*

*C'est prendre quelqu'un par la main et le conduire si lentement en dehors du chemin, qu'il ne réalise même pas qu'il est en train de quitter ce chemin.*

De nos jours, la séduction, comme dans le jardin d'Eden bat son plein.

Il n'est pas rare d'entendre : stop à la souffrance, tu vas te marier, tu vas voyager, DIEU te bénira si tu sèmes suffisamment...

Des veillées de miracles sont organisées, avec des enseignements erronés à l'appui et des pratiques anti-Bibliques.

Quelques-uns se disant hommes de Dieu se transforment en magiciens, leurs costumes, chaussures, cravates opèrent des semblants de miracles avec des impositions de pied pour délivrer disent-ils, des possédés démoniaques.

Le diable transforme la parole de Dieu en des mensonges sans précédent : Fait de la Bible ton oreiller et pendant ta couche, Dieu se révélera à toi. La Bible n'a jamais dit ça. Dieu se révèle au travers de la bible, par une étude, une méditation sérieuse de la bible et non en faisant d'elle ton oreiller, mon frère, ma sœur.

Malheureusement cette Bible, parole révélée de Dieu ressemble de nos jours à un jardin potager où chacun sème et récolte ce qu'il veut : tomate, arachide, salade, carotte, choux, piment. Aujourd'hui il y en a qui recherchent des textes Bibliques uniquement pour confirmer leurs doctrines ou pour atteindre leurs intentions inavouées. Pour ce faire, ils n'hésitent pas à falsifier ou tordre le sens des Ecritures en leur faveur, en isolant les textes de leur contexte.

Les séducteurs sont très souvent, de très bons orateurs qui impressionnent les autres par leurs talents, leur art oratoire. Attention !! **Tout ce qui brille n'est pas forcément de l'or.**

Je ne suis pas contre les miracles, car je suis moi-même un miraculeux ; mais est-ce seulement pour les miracles que Jésus s'est donné à la croix ? (Matth. 21 :7)

Ne nous laissons pas distraire par le diable et ses agents en ces périodes où le monde marche sur la tête.

### ➤ LE DOUTE

Le diable rôde autour de nous comme un lion rugissant cherchant qui dévorer (1 Pier. 5 :8-9). Une de ses stratégies consiste à «créer le doute dans le cœur de l'homme».

Et c'est une vieille technique qu'il continue d'utiliser encore aujourd'hui : «Le serpent était le plus rusé de tous les animaux des champs que l'Éternel Dieu avait faits. Il dit à la femme : Dieu a-t-il réellement dit : Vous ne mangerez pas de tous les arbres du jardin? » (Gn. 3 :1).

Tenez ferme contre le doute que l'ennemi suscite dans votre cœur. Quelqu'un a dit : **«Je dois douter de mes doutes, car mes doutes sont redoutables».**

Dans les épreuves Satan nous pousse à douter de Dieu et de son amour pour nous.

### ➤ La procrastination

Une autre ruse de notre adversaire est qu'il fera tout pour nous empêcher de passer à l'action en nous incitant à ajourner ou tout simplement à repousser le moment choisi pour :

- a) accomplir un vœu ou une résolution (Eccl. 5 : 3). Quand on prend un engagement devant Dieu, il faut aller jusqu'au bout.
- b) Pour des jeûnes et prières il te dira attend demain, tu as encore tout le temps devant toi. Ne te presse pas, si tu n'as pas pu le faire aujourd'hui, demain tu le feras tranquillement. Attention, vois en ces paroles de report répété, une possible arme du diable.

- c) évangéliser (Math.28 :19-20). L'ordre missionnaire «Allez, faites de toutes les nations des disciples...» est le même que celui de Paul, étreint par l'amour de Dieu. Il écrit que «la nécessité m'en est imposée. Malheur à moi, si je n'évangélise pas» (1Cor.15 :9-18). L'ennemi nous suggère si souvent de rester silencieux face à notre responsabilité d'apporter l'Évangile à notre prochain.

### **Conclusion**

En conclusion, retenons que le combat spirituel est une réalité. L'ignorer c'est être vaincu à l'avance.

Le diable et ses agents ont bel et bien des stratégies et des armes qu'ils utilisent contre nous, à l'effet de nous déstabiliser et nous détruire au plan spirituel.

Restons vigilants en cette période où l'apostasie bat son plein, car le diable rode autour de nous toujours cherchant qui dévorer.

Dimanche prochain, nous parlerons des armes du chrétien et de sa victoire sur Satan et ses agents.

**DIEU NOUS BENISSE ET AGREABLE SEMAINE A TOUTES ET A TOUS.**

**AMEN !!**